

### 11月 行事予定

宇和島東高校津島分校 総務課

1	金	文化祭準備(45分授業) 全校集会(生徒会役員任命式)	16	土	
2	土	ベネッセ総合学力テスト(1・2年)	17	日	↓
3	日	「文化の日」	18	月	ALT来校
4	月	振替休業	19	火	期末考査発表 家庭学習時間調査(~11/29)
5	火	文化祭準備(45分授業)	20	水	漢字テスト⑩
6	水	漢字テスト⑩	21	木	
7	木	↓ 人権・同和教育講演会(3・4限目) 校納金口座振替日	22	金	第2回人権・同和教育HR活動 公開授業
8	金	文化祭前日準備 第2回日本漢字能力検定	23	土	「勤労感謝の日」
9	土	文化祭	24	日	全商ビジネス文書実務検定
10	日	英検②(2次) 全商ビジネス計算実務検定	25	月	
11	月	繰替休業(文化祭)	26	火	期末考査(~12/2まで)
12	火	繰替休業(高田防災)	27	水	
13	水		28	木	
14	木	主権者・消費者教育授業(3年) 県高文化祭(~11/17)	29	金	↓
15	金	↓ 交通安全登校指導 全校集会 類型及び科目選択説明会(1・2年 6限)	30	土	

### 教科横断型授業に取り組んでいます！

この授業は、複数の教科の教員が専門性を生かしつつ、協働してテーマに沿った授業を行い、生徒の知識を繋げていく授業方法の一つです。今回は、「英語」×「化学」×「政経」の実践例を紹介します。まずは、①英文で次の内容を理解させました。『途上国の貧しい人々を支援しながら、ビジネスを展開するという新しい考え方が「BOPビジネス」です。その先駆的企業の創業者が小田兼利さんです。彼は、世界では不衛生な水が原因で、毎日1200人もの子どもの命が失われていることを知り、「きれいで安全な水を届けたい」との強い思いから納豆菌のネバネバ成分で優れた水質浄化剤を開発しました。そして、それを安く販売することで、途上国の生活水準の向上に貢献しつつ、企業の持続的な成長をも可能にするビジネスモデルを展開しています。』②次に、化学の立場から実験を行い、泥水を水質浄化剤によってきれいな水に変えられることを証明させました。③最後に、利潤の追求のみならず、企業としての社会的責任を果たし、地域社会の持続可能な発展に貢献することの大切さを政治や経済の立場から指導しました。



## 「SAZE the DAY」その2

2 学年主任 永長 美穂

昨年「こもれび」で「SAZE the DAY」という言葉を紹介しました。実はこれ、私が推している元宝塚トップスターさんのお気に入りの言葉でした。彼女のデザインしたグッズには、この言葉が入っているものもあります。もちろん！私も幾つか持っています。職員室で使っているコースターとか、鞆の中のポーチとか……。数年後、これまた私の推し、SixTONES のアルバムに同名の曲が収録されていて、びっくりしました。私を中心に、あっちとこっちがつながったようで、勝手に喜んでいました。ライブツアーでも歌われ、もちろん！大阪と福岡でペンライトを振りまわしてきました。今、この時を思いっきり楽しむ、まさに SAZE the DAY でした。

先月の沖縄への修学旅行では、愛媛とは異なる風土の中、サンゴ礁の海・巨大な水族館・活気あふれる国際通り等々、わくわくが止まらない楽しい時間を過ごしました。バスガイドさんとの出会いも素敵な思い出になりました。一方で、平和祈念公園やひめゆりの塔・資料館の見学もしました。資料館には、皆さんと同じ年頃の女学生の生き生きとした学校生活の写真が展示されていましたが、次のコーナーでは、かわいらしい小物が遺品となって、そこにありました。その先には、沖縄戦で亡くなった 200 人を超える生徒と教師の写真が壁一面に掛けられていました。私たちが当たり前と思っている「明日」が来なかった方々のお写真です。買い物を楽しみ、貸切バスの中で大盛り上がりをしてきた 2 年生の、真剣に写真を見つめる横顔が忘れられません。いろいろ考えることがあったのでしょうか。彼女たちと同年代の今、これらの展示を見ることのできた時間も、まさに SAZE the DAY だったのではないのでしょうか。順路を進んで外に出ると、南国の植物と小鳥のさえずりに囲まれた、のどかで美しい現実がありました。一生の思い出となる修学旅行ができることへの感謝の気持ちが自然とわいてきました。

旅行や推し活などは、いわゆる非日常なので、普段とは違った感情もわきやすくなりますが、やはり圧倒的に長い時間を過ごす「ここ」での毎日を大切にしなければならないと改めて感じました。実は、修学旅行に行くまでは、夏休みに東京へ行った際の電車の中での出来事を通して、茶道部の顧問でもあるので「一期一会」について書こうと思っていました。茶道の心得としての言葉が一般にも広く使われるようになったこの言葉。皆さんも知っていると思いますが、辞書には「生涯にただ一度まみえる（会う）こと。一生に一度限りであること。」とあります。だからこそ、今を大切にしなければならない、SAZE the DAY と相通ずるところがあります。

近いうちに、清掃時に「Saze The Day」をリクエストしようと思っています。